

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Viernes 25 de Junio de 1937

Núm. 292

A pesar del fuerte temporal, se avanza en Vizcaya

Llegan a Bilbao tres navíos portando víveres

Bilbao.—La vida en la capital se normaliza rapidísimamente. Los centros industria es han reanudado su vida; se ha abierto el mercado, el que se encuentra normalmente abastecido, habiendo llegado al puerto tres buques nacionales mercantes con cargamento de víveres.

El extremo oeste del Abra, Ciérvana y Punta Lucero rebasados por nuestras heroicas tropas
Se han capturado importantísimo material y 500 prisioneros
En un ataque a Peña Ubiña son destrozados cuatro batallones enemigos

En Santander tratan de rendirse a discreción

Bilbao, 24.—(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando Ors).—Como consecuencia de los últimos éxitos de nuestras fuerzas en Vizcaya, el frente de Santander se derrumba estrepitosamente y los primeros acontecimientos políticos ya se han producido en la capital de la Montaña con caracteres que revela la grave descomposición de las fuerzas que habían de contribuir a la resistencia.

Al conocerse en Santander que Bilbao estaba ya gobernada por Franco y que nuestras columnas avanzaban hacia la capital, salvando toda clase de obstáculos, el frente popular se reunió en sesión permanente en la que, salvo el criterio de los comunistas y anarquistas, que esperaban contar con medios para resistir. Sin duda con esta posición, está relacionado el aparato que cayó en Zarauz. Los demás componentes de aquel organismo de inteligencia política eran partidarios de rendir la capital, sin que tuviese que sufrir el asedio innecesario y el sacrificio de vidas que se hizo en Vizcaya, sin que resolviese un problema que está definitivamente resuelto por las columnas que operan a las órdenes de Dávila, Solchaga y López Pinto.

Comunistas y anarquistas mantuvieron su actitud de intransigencia, pero los demás representantes de los partidos políticos dijeron que no querían asumir aquella responsabilidad y se retiraron de la reunión, diciendo que el Frente Popular quedaba roto en la Montaña, porque ellos también mantenían su criterio totalmente opuesto al de las organizaciones extremistas. Al conocerse en Santander esa ruptura produjo enorme sensación, porque significa que nadie ve más solución natural que la que anarquistas y comunistas rechazan. Se creyó en un principio, cuando e ataque de nuestras fuerzas se precipitaba contra Bilbao, que el mando, para librar a la ciudad, de la destrucción, se decidiría a afajar la huida de los milicianos por Valmaseda a Santander para acorralarlos y bajo esa amenaza, impedir que consumaran los propósitos que tenían anunciados de que la capital de Vizcaya se hundiese con ellos en la derrota. A todos nos pareció extraño que aquella operación no se realizase porque, desde el aspecto simplista con que generalmente se suelen enfocar esas apreciaciones, aquélla era una maniobra que parecía aconsejarla la seguridad de la población.

Después se ha visto que el mando, como siempre, tenía mejores informes que nosotros para decidir sus acuerdos y que precisa-

mente el no haber atacado por Valmaseda es a lo que se debe que Bilbao no haya desaparecido

Los milicianos, asturianos y santanderinos, también creían que, después de dominar nuestras columnas las márgenes derecha e izquierda de la ría, se concentrarían nuestras unidades por el camino de Santander para copar el grueso de su ejército. Previendo que no tendrían salida posible y convencidos de que sus crímenes no podían tener perdón estaban dispuestos, si se les cortaba el único camino que les queda libre para su huida, a prender fuego a Bilbao y desaparecer bajo sus escombros. El jueves y viernes, a distintas horas del día, los enlaces del estado mayor rojo, en motocicleta y coche, recibían órdenes de hacer aquel recorrido para que trasladasen noticias respecto a la seguridad por aquella carretera, porque, a pesar de las caravanas que continuamente la cruzaban, temían verse envueltos por sorpresa, a lo que no se querían exponer. De Santander salieron dos aparatos de observación, que dijeron que el repliegue se podía hacer con confianza, porque presumían que las fuerzas de Dávila no tenían interés en interceptarles el paso.

Fué entonces cuando gran parte de los batallones rojos fueron avisados de que se retirasen con todo el material que pudiesen conducir, aunque esta orden apenas si fué atendida, porque no querían llevar las tres en el caso de que tuviesen que forzar la marcha, de tres a tres y media de la madrugada, los millones desalojaron la alhóndiga del genio que allí se había refugiado y se pusieron en guardia contra los asturianos y santanderinos que ya tenían preparados los cartuchos de dinamita y habían empezado a rociar de gasolina para que el incendio se propagase rápidamente a los edificios próximos. La muchedumbre que fué desalojada de aquel local, volvió otra vez a él porque habían intentado esperar en los refugios la llegada de nuestras primeras fuerzas y los asturianos y santanderinos no lo consentían, porque estaban empeñados en que les siguiesen en su evacuación.

Volvieron a intentar la coacción en la alhóndiga, pero sus imposiciones fueron rechazadas violentamente. Era a aquella hora de la madrugada del sábado cuando los puentes saltaban por el impulso de la dinamita. En la calle de Aguirre también se quiso quemar con la gente dentro un refugio en donde habría de dos a tres mil personas. También hubo necesidad de disparar contra los asaltantes que

sólo bajo la amenaza del plomo desistieron del bárbaro atentado. En estos últimos días, los choques entre comunistas, anarquistas y gudaris fueron bastante frecuentes, porque mientras éstos se daban cuenta de la situación y comprendían que todos los excesos que se cometiesen había de agravarla, aquéllos querían aterrorizar a la población para que la abandonase, porque era un inconveniente para sus proyectos de saqueo, la presencia de los inquilinos en las casas. Aún así, amenazando a los que se encontraban en ellas, desvalijaron gran cantidad de viviendas y el viernes no dejaron de circular coches y camionetas y hasta carretas con bueyes, trasladando a la montaña todo el despojo. Los encargados de la intendencia fueron algunos, no todos, pues yo estuve en los almacenes la misma tarde de la entrada de nuestras fuerzas y estuve charlando con un grupo de treinta o cuarenta; secundaron la orden, pero parcialmente, porque los sacos de harina, arroz, lentejas, alubias, pirámides de patatas y cajas con leche condensada, fueron abandonadas y nadie se cuidó de intentar llevar peso.

No eran muy abundantes aquellos depósitos, pero además tampoco se beneficiaba la población hambrienta. Esas provisiones las acaparaba el comunista Paulino Gómez Bertrán, otro individuo llamado Lasa y García, el encargado de Asistencia Social, cuyas casas particulares estaban abarrotadas de toda clase de artículos, sin que



José Antonio Aguirre. Más conocido por Napoleónchu. Masón de gran categoría. Tuvo en su grado una misión: destruir a ese pedazo de España que son las provincias vascas. Para ello, como quien echa margaritas a puercos, echó el "Dios y Leyes Viejas" a los monstruos del ateísmo y la anarquía

Perfil del día

El Generalísimo ha dictado un decreto privando a Guipúzcoa y Vizcaya de los beneficios que el concierto económico les proporcionaba.

Como todos saben, la autonomía administrativa vasca es un hecho histórico siempre reconocido. Los territorios que le poseían, le han utilizado de muy diverso modo: mientras Alava ha usado de él en un sentido españolista, para elevarse al propio tiempo que elevaba a la Gran Patria Española, las dos provincias restantes lo han utilizado para intentar el desgarro de la nacionalidad. El concierto económico ha sido el precio del puñal con que los separatistas querían destrozarse el corazón de la Patria.

No se trata, pues, de una venganza, que no cabe en el corazón magnánimo del Caudillo; se trata de colocar a las dos provincias rebeldes dentro de las normas administrativas comunes a las demás provincias españolas, para que con ellas sientan el sentido de hispanidad que habían perdido. Así lo han comprendido los miles de buenos españoles de Vizcaya y Guipúzcoa, y por eso aplauden la medida dictada por el Generalísimo, que una vez más ha demostrado ser el Caudillo de los destinos de España.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 24 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—No obstante el mal tiempo reinante, ha continuado el avance de nuestras tropas, que han conseguido alcanzar el extremo Oeste del Abra, conquistando las alturas del Punta Lucero. Se han cogido al enemigo un cañón anti-tanque y varios de campaña del 7 y 75 centímetros. También se ocuparon las alturas de La Aena, Monte Serantes, Ciérvana, Punta Seano y alturas al suroeste de este punto. El armamento y material cogido al enemigo es tan enorme que, hasta ahora, ha sido imposible clasificarlo.

Se cogieron 1.270.000 litros de gasolina, gran cantidad de gas oil y grasa, 4.000 bombas de aviación de 50 y 80 kilogramos, y más de 500 prisioneros con armamento. Se han pasado a nuestras filas 48 milicianos con armas.

Frente de León.—El enemigo verificó un ataque, en el sector de Peña Ubiña con cuatro batallones que fueron destrozados, replegándose los restos desordenadamente.

Frentes de Asturias y Santander. Sin novedad.
EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Sin novedad con ligeros tiroteos.

Frentes de Avila, Soria y Madrid.—Sin novedad.
EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad con ligeros tiroteos.
Salamanca, 24 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

ello sufriesen ninguna privación, ni sus amigos íntimos, ni las personas recomendadas, a las que por la naturaleza de la invitación era necesario atender. Estos tres individuos se las entendían con dos o tres capitanes de barco antes del bloqueo, que, a precios de crecidas comisiones, se encargaban de acaparar todo el género que encontraban, que luego distribuían Paulino Gómez, Lasa y García, que se repartían las ganancias, con las que contrabandeaban las mercancías.

El trío también se encargaba de proporcionar mercancías a agentes de su confianza, que las cotizaban a altos precios. Se calcula que los tres sujetos han amasado en pocos meses una fortuna que los coloca al margen de cualquier preocupación económica. Una flotilla de pequeños barcos pesqueros también era utilizada por los mismos individuos en el lucrativo negocio.

Tanto los milicianos como la población civil, se daba cuenta y conocían esas indecorosas manipulaciones, pero no se atrevían a protestar, como tampoco del favoritismo que imperaba en otro orden de cosas que por su indelicadeza soliviantaba los ánimos.

Al principio del Movimiento, José Antonio Aguirre mandó al frente como voluntario a su hermano, de veintitrés años, que permaneció en la vanguardia mientras hubo tranquilidad, pero así que empezaron las horas de peligro, el hermano del presidente del Gobierno de Euzkadi obtuvo el certificado de un médico que declaraba padecía de úlcera en el estómago. Con este motivo fué dado de baja por seis meses. Acompañándole el marido de otra hermana de Aguirre, otro joven de veintisiete años, marcharon los dos al Extranjero en servicios especiales, y ya no volvieron a defender la libertad de su tierra.

El diputado por Portugalete, Viçuña, siguió la misma conducta que los anteriores, y su hijo, un muchacho de veinticuatro años, se fué a hacer compañía al hermano y cuñado de Aguirre. Todos los familiares de los jefes revolucionarios y separatistas tenían destinos en donde no hubiese que temer por sus vidas.

Miguel Urquijo, jefe de las Ambulancias, que se hospedaba en el hotel Munoa, multó a un miliciano con 22 pesetas por que, en un día de cosas que por su indelicadeza arrancaba una lechuga y comérsela.

La escuadra alemana en el Mediterráneo

París.—La escuadra alemana ha reforzado su flota en el Mediterráneo. Nuevas unidades de la escuadra alemana han cruzado el estrecho. Entre ellos figuraban cuatro cruceros, siete contratorpederos y un buque cisterna.

En Bilbao un jefe anarco-sindicalista que se hallaba oculto, se hace justicia lanzándose desde un cuarto piso

Bilbao, 25.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro). Van desapareciendo de los rostros de los bilbaínos las huellas que el terror de los días trágicos había cincelado en ellos.

Esta misma tarde, por una coincidencia que tengo que agradecer a Dios, he tenido ocasión de presenciar con verdadera emoción un caso que pone de relieve cómo estos leales soldados marroquíes, no sólo no se comen a las mujeres, sino que generalmente dan de comer a los necesitados.

En una calleja del viejo Bilbao, por donde paseaba, había una mujer llorosa, con el rostro pálido y anémico y con negro y humilde vestido. Tenía a su alrededor tres pequeños hijos suyos. El cuadro era una horrible visión de la tragedia causada por el separatismo vasco. En aquel momento, y en dirección contraria a la mía, un morito, llevando dos panes, entró en la calleja. La mujer le preguntó suplicante dónde podría hallar un pan, pues por tener—dijo ella—a uno de mis pequeños en la cama no he podido hallarlo al perder el puesto en la cola.

El «terrible» morito, que apenas si sabe mascullar unas palabras en castellano, supo hablar con los hechos que le dicta su corazón, y sin añadir palabra, conmovido, acarició al niño, y sin dar aparatosidad al gesto, dió a la mujer uno de los panes que llevaba para sí y sus compañeros. Y él, que no sabrá discursar, pero sí imitar a San Martín, desapareció por el fondo de la calle estrecha, arrastrando el recio bastón, mientras le seguía el agradecimiento de aquella madre dolorosa y de aquellos angelitos, que acariciaban el pan blanco y dorado que le dió la generosidad del moro «fiero» y «terrible» con corazón de niño.

Como ha diluviado bastante, he pasado algún rato por las que fueron oficinas del que fué ministro de la Gobernación en el edificio que llegó a ser Jefatura de Policía. En las primeras, cerca

de la mesa, desde donde Monzón hizo como que gobernaba, he visto varios miles de carnets de policías de Euzcadi, todos dispuestos para ser extendidos. Y en la Jefatura he podido observar que allí empezaron las «vacaciones» el día 14, pues el almanaque se paraliza en esa fecha, desde la cual, por lo visto, nadie se acercó ya por allí.

Hoy me ha contado un testigo que la noche de los famosos asesinatos, la manifestación que iba a consumir tan grandes crímenes pasó ante la sede del ministro de la Gobernación. Este salió al balcón y dirigió la palabra a la ola de bárbaros. El «gran» Monzón se retiró en seguida, presa del mayor pánico, porque desde la calle le amenazaron con una pistola.

Otro caso he observado: todos los avisos para los empleados, así como la propaganda integral y separatista, la hacían en el idioma del odiado «presor», pues en vascuence no había, por lo visto, quien lo entendiera.

El cretino de Aguirre, idiotizado del todo—me contó quien lo vió alguna vez—, después de autorizar con su firma la ejecución de sentencias de muerte, se volvía hacia un gran crucifijo que tenía en su despacho, y decía en ademán descompuesto:

—¡Señor, Señor, tengo que hacer justicial Ellos merecen este castigo.

La capital vizcaína está en convalecencia. Además del «Bollín de Bilbao», que apareció ayer y que fué arrebatado en pocos momentos de manos de los vendedores, para esta misma semana se anuncia la reaparición de «La Gaceta del Norte» y «El Pueblo Vasco».

Hoy ha habido carne en abundancia, vino y café, y en las pensiones, ha podido comerse más que aceptablemente.

Esta mañana se ha suicidado, lanzándose desde un cuarto piso a la calle, uno de los jefes anarco-sindicalistas, que había permanecido oculto a la entrada de nuestras tropas.

Los anarquistas se retiran definitivamente del Frente Popular y exigen el Poder

Santander.—La situación interna de Santander sigue agravándose por momentos. El abastecimiento de la extraordinaria superpoblación alojada aquí resulta un problema difícil de resolver.

Políticamente también la situación ha cobrado en pocas horas caracteres alarmantes. Las organizaciones anarquistas han intentado publicar un manifiesto en que justifican su definitivo apartamiento del Frente Popular. Afirman que se ha demostrado el rotundo fracaso del ejército vasco marxista y de su Estado Mayor, formado por técnicos rusos. Dicen que, vista la catastrófica actuación del llamado Gobierno de Valencia, no queda otra solución que entregar directa y solamente el Poder a las organizaciones anarquistas.

Felicitación del señor Lamamié de Clairac a los requetés navarros

Pamplona.—El ex diputado traicionista señor Lamamié de Clairac ha enviado un sentido telegrama felicitando a los requetés navarros por su brillante participación en la toma de Bilbao.

Júbilo en San Sebastián por la conquista de Bilbao

San Sebastián.—La conquista de Bilbao ha producido inmenso entusiasmo en la capital guipuzcoana. La población se encuentra profusamente engalanada con banderas nacionales y de los países amigos. También ha ondeado, por primera vez en la serie de triunfos nacionales, la bandera inglesa en el edificio del Consulado de dicha nación.

Las Margaritas navarras visitan al príncipe Cayetano de Borbón Parma

Pamplona.—Un grupo de Margaritas del pueblo de Irurzun ha estado en el Hospital de Alfonso Carlos para saludar al príncipe Cayetano de Borbón Parma, que se halla hospitalizado allí. Además obsequiaron a todos los heridos con tabaco y dulces.

Setecientas cincuenta mil ayudas para matrimonios repartidas en Italia

Sevilla.—En Roma, y en general en toda Italia, se han repartido 750.000 ayudas de matrimonio por valor de 455 millones de marcos. En lo sucesivo se protegerán los matrimonios jóvenes y se tendrá muy en cuenta su estado en los cargos públicos del Estado, el cual dará sus sueldos con arreglo a la edad del matrimonio y los hijos que éste tenga.

Otro progogandista del Frente Popular

Nueva York.—Un sacerdote irlandés llamado Michel O'Flanagan da conferencias a beneficio del Frente Popular español. Según una declaración del obispo de Elphin (Irlanda), desde el año 1935 ese sacerdote está privado de las licencias eclesiásticas, que jamás le han sido devueltas.

Está visto que el Frente Popular no tiene suerte con los sacerdotes que por él trabajan.

Santander está ya en turno

Durango.—Noticias telegráficas recibidas de Londres dan cuenta de que, por disposición del primer lord del Almirantazgo inglés, un buque de guerra de dicha nacionalidad marcha a Santander para allí recoger a todos los súbditos británicos que quieran ser evacuados. La mayoría de estos súbditos ingleses se hallan instalados en el Consulado de Inglaterra en la capital de la montaña.

«Ahora» da otra vuelta

Madrid.—El periódico «Ahora» ha hecho su aparición como órgano de las Juventudes Libertarias Unificadas.

Importancia económica de la toma de Bilbao

Roma.—Un periódico de la mañana concede gran importancia a las consecuencias económicas y militares de la ocupación de Vizcaya, por existir en esta región grandes fábricas de material de guerra y abundantes minas de hierro.

Franco se encuentra en Vizcaya con abundantes establecimientos industriales y podrá utilizar grandes contingentes de hombres y material sobrante para otros frentes.

Lo que dicen ellos

Al producirse el movimiento, las gentes se lanzaron a las calles para hacer una política de su propia economía.

No hubo una economía al servicio del país, hubo la economía al servicio del primero que con más audacia podía disponer de los millones que guardaban las cajas de los Bancos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo Miguel San Andrés en un mitin celebrado por Izquierda Republicana de Madrid y que reproduce «Política del 14 del actual».

Pero a esa alegría, a esa frivolidad y a esa violencia, siguieron la incautación, el vale. Cada uno era dueño de aquello que podía coger con las manos, y ahora, todos debemos responder de si hicieron buen uso de aquello que cogieron, porque la responsabilidad ahora es de todos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo el mismo orador en el mitin reseñado.

Quando se derrumba un régimen o un sistema se han de tener preparados los materiales para construir otro. No se puede alegremente derrubar para irresponsablemente no construir.

Querer edificar derrumbando un sistema burgués para crear nuevos burgueses, es absurdo. Derribar un Poder para implantar el mismo Poder con más defectos, con más gente enchufada, es una vergüenza.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo el mismo orador en el mitin reseñado.

En los primeros días, todo el mundo se lanzó a recoger dinero para gastos de guerra. ¿Qué se ha hecho de ese dinero? ¿Se ha esportado?

El problema de cambiar un billete de cinco pesetas es hoy casi imposible.

Si la República hubiera tenido un hombre que hubiera atendido más a la realidad que a los sueños, habría hecho monedas de hierro para que pesaran mucho y no se las pudieran llevar.

En nombre de la revolución querían acabar con el dinero, pero apareció otro signo de cambio, el vale, y el vale era tapadera de todas las miserias y de todas las concupiscencias.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el mismo orador en el mitin de Izquierda Republicana citado.

En mayo, nuestra guerra iba bien. Expresada en cifras, la situación era esta: 80 por 100 de probabilidades de victoria nuestra, 20 por 100 del enemigo.

Mediado junio, nuestras probabilidades han pasado, y si Bilbao cayera en poder del enemigo, el cálculo sería: del 80 por 100 de probabilidades el fascismo y el 20 para nosotros.

He aquí el balance del último mes; esta es la realidad; callarla será un crimen; interrumpir su circulación, otro.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo Gonzalo de Reparaz en una crónica titulada «Diario de nuestra guerra», y que publica «Solidaridad Obrera» de Barcelona correspondiente al pasado día 19 del mes actual, y que ha motivado el encarcelamiento del mencionado escritor.

Llegan a Pamplona 1.300 prisioneros rojo-separatistas

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Coloniales - Especialidad en Cafés y Bataños
Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2. Teléfono 1182

Dirección postal: Apartado 50
Dirección telegráfica: MARVERA
Conferencias telefónicas: Abonado 1020
CADIZ

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

ANTIGUA CASA DE TUDIN

José Sáiz de Bustamante
Ferretería, Droguería y Efectos Navales
Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA Y MAZARREDO
Real, 148. — Teléfono, 24
SAN FERNANDO

Pamplona.—Ayer llegaron a Pamplona 1.300 prisioneros rojo-separatistas de los capturados en el frente de Vizcaya. Quedaron instalados en el cuartel del regimiento de América.

Desórdenes sangrientos en las cercanías del Sardinero, en Santander

Santander.—En las cercanías del paseo del Sardinero se registró un violentísimo choque entre fuerzas de la Policía al servicio de los dirigentes de Cantabria y nutridos elementos anarquistas. Se combatió rudamente durante tres cuartos de hora, al cabo de los cuales los anarquistas se retiraron, recogiendo del terreno unos 30 entre muertos y heridos. La retirada de los anarquistas se debió a que las fuerzas de Policía fueron reforzadas por grupos de milicianos que iban provistos de ametralladoras.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

González y Morales

COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carneceras, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8. -Talavera de la Reina

CHOCOLATE ATLANTIC
"EUREKA"
CADIZ

EXTRANJERO

Comentarios de la Prensa extranjera a la situación internacional

Una versión autorizada de la actitud de Alemania en la reunión de Londres

Berlín.—Se sabe en los círculos bien informados que Alemania, durante las conversaciones de las cuatro potencias, no se opuso a una investigación relativa a los incidentes del «Leipzig»; pero pidió que se procediera sin demora a la ejecución de una medida colectiva bajo la forma de una demostración naval común. El punto de vista de Inglaterra y Francia pareció completamente incomprensible a Alemania, visto que no se podía en caso alguno tener fe en las declaraciones de Valencia.

A la reunión de ayer del Gobierno alemán asistieron el general Fritsgh y el almirante Raeder

Berlín.—La reunión del Gabinete del Reich empezó poco antes del mediodía. Además de los miembros del Gabinete, asistieron a la reunión el general Fritsgh y el almirante Raeder.

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA

JOSE HURTADO

(Sucesor de Valle)

Cuesta de Belén, núm. 11

Nueva reunión de los embajadores con Eden

Londres.—Se reunió el Subcomité de No Intervención, tratando de la internacionalidad del control y también de la retirada de los voluntarios extranjeros. Se sabe que los embajadores de Italia, Alemania y Francia volverán a reunirse con Eden.—(D. N. B.)

Los bandidos atacan en la Mandchuria a una mina de oro, pereciendo 13 obreros japoneses

Tokio.—A consecuencia de un ataque de los bandidos contra una mina de oro en Mandchuria, resultaron muertos 13 obreros japoneses, 15 obreros, de ellos cuatro japoneses, fueron hechos prisioneros por los bandidos, que estaban perfectamente armados y se dieron a la fuga en cuanto llegaron refuerzos japoneses.—(D. N. B.)

La Prensa italiana señala la gravedad de la situación internacional

Milán, 24.—La «Stampa» de Turín observa que nuevamente se agravó la situación diplomática internacional por el fracaso de la conferencia de las cuatro potencias. Dice que si Inglaterra y Francia no están dispuestas a tomar las medidas que se imponen contra los dirigentes de Valencia, se trata de una manifestación abierta únicamente dirigida contra el pueblo y el Gobierno alemán. Ante la imposibilidad de una acción común de las cuatro potencias, cada nación tomará las medidas que le parezcan más convenientes y oportunas para responder a los ataques rojos.

La «Gaceta del Popolo» observa que la situación, ya tan crítica, tiende a agravarse más aún.

La Prensa francesa cree también que Alemania bloqueará los puertos rojos

París, 24.—Los periódicos franceses se muestran muy excitados y recelosos ante el fracaso de un acuerdo en Londres. La mayor parte de los periódicos son de opinión que Alemania efectuará una demostración naval frente a Valencia. Por otra parte, se cree que los buques de guerra alemanes harán el bloqueo de los puertos de la España roja y apresarán a los barcos mercantes de los rojos españoles. El periódico «L'Oeuvre» dice que en París se tiene en general la opinión de que, si Alemania tomase una nueva actitud por su propia iniciativa, surgiría en España una nueva situación.

El órgano laborista ataca a Alemania e Italia

Londres, 24.—A propósito de la reunión de las cuatro potencias del control, el «Daily Herald», periódico laborista, lanza acusaciones calumniosas contra Alemania e Italia. Pretende que estas dos naciones intentan transformar la No Intervención en una farsa, y añade que, de fracasar el Comité, es necesario entregar a la Sociedad de Naciones este asunto.

Un buque francés, con milicianos fugitivos, es detenido por un navio nacional

París.—El vapor francés «Marianne Moler», que navegaba con el pabellón inglés, llevando a bordo 700 refugiados de Santander, fué obligado a detenerse en alta mar por el navio nacional «Ciudad de Palma». El comandante de este navio informó al crucero inglés «Resolution» que a bordo del «Marianne» iban milicianos bolchevistas que vestían de paisano. Fueron abiertas investigaciones en San Juan de Luz.

Las investigaciones por el caso del «Marianne»

San Juan de Luz.—El vapor mercante «Marianne» partió para Bauillan, cerca de Burdeos, donde se podrán hacer las anunciadas investigaciones con más actividad.

El Negro Joe Louis vence a Bradock en Chicago

Chicago, 24 (madrugada).—El combate de boxeo entre Bradock y Joe Louis terminó con una victoria del negro, que el año pasado fué vencido por Schmeling. Al octavo «round», Joe Luis alcanzó la victoria por k. o.

Comentarios de la Prensa a los sucesos de Rusia

A los sucesos de Rusia dedica «Le Temps» su «Boletín del Día», 22 del corriente junio. El contenido del artículo y la posición del diario parisino, dan al suelo periodístico una importancia singular.

La política exterior de Francia está condicionada por un sólo hecho firme, su alianza con Rusia. Por obra desdichada de varios Gobiernos, inevitable punto de partida hoy para sus relaciones internacionales. De aquí que los acontecimientos del país de los soviets provoquen en Francia, no sólo inquietud, sino angustia.

Acontecimiento que «Le Temps» enfoca con toda claridad. Meses y meses ya que en Rusia se vive en convulsiones interiores, de las que sólo se dejan percibir los sensacionales procesos contra personajes de primera fila del régimen. Penas de muerte en el caso Radek; fusilamiento, ahora, del mariscal Tukatchewski y de siete generales más. Y Tukatchewski era el gran jefe del Ejército rojo, y el Ejército rojo el sostén del orden establecido de la dictadura de Stalin.

También este proceso, a puerta cerrada, es tenebroso. La explicación oficial—convivencia de los generales con el enemigo exterior de Rusia—es sorprendente. Lo cierto es que Stalin ejerce una constante y doble acción terrorista: contra los bolcheviques de la primera hora, lugartenientes de Lenin, sospechosos de troskismo y contra los jefes militares, acusados de traición y enemigos del comunismo.

En distintos párrafos del Boletín, «Le Temps» llega a una conclusión que el conocimiento de la situación rusa le impone. «Situación—dice textualmente—que quebranta la confianza que algunos pudieran tener en la solidez de un régimen que, después de veinte años de existencia se ve empujado a recurrir a tales medios de represión».

«Los informes que se poseen sobre lo que pasa en el Kremlin—añade en otro lugar—son demasiado vagos para que podamos hacernos una opinión exacta sobre los sucesos de la hora presente en la Rusia soviética; pero los hechos, tales como son

conocidos revelan, sin embargo, la existencia de un desorden político profundo y de una lucha sin piedad entre los elementos dirigentes.»

«La única cosa que puede deducirse por el momento—dice el párrafo final del artículo—es que después de veinte años de poder absoluto, el comunismo no ha logrado establecerse sólidamente en Moscú y que se ve reducido, como en los primeros días, a recurrir a los métodos más violentos, a la represión sangrienta y a los peores procedimientos de la tiranía para imponerse a un pueblo inmenso al que ha privado de todo medio legal de manifestar sus voluntades.»

Timidamente, de pasada, con temor de plantear un problema doloroso, de revelar una angustia nacional, «Le Temps» escribe estas líneas: «Es singularmente inquietante para el desarrollo de la potencia rusa interior y exterior, el que sea en el alto mando militar donde el régimen encuentra sus más resueltos adversarios y que el dictador se crea obligado a castigar implacablemente a los jefes del Ejército rojo para defender eficazmente su propia autoridad. Cabe preguntarse cuál sería, en estas condiciones, el valor moral de ese Ejército, que por el número y el armamento es uno de los más potentes, en el caso en que hubiera de actuar.»

Hasta aquí, una fiel exposición del boletín de «Le Temps». Permítasenos un brevisimo comentario. Por la Prensa europea ha circulado la noticia de que Pierre Laval iba a levantar su voz contra el Gobierno Blum por su actitud en los asuntos de España. La autoridad para hacerlo—que podrían presentársela otros aspectos de su gestión pública—se vería mermada por su labor en el pacto franco-soviético. Acaso hoy, los acontecimientos rusos le convenzan de su error. Acaso se escude, en la apreciación pesimista e insuficiente, de que el Frente Popular, que lo ratificó, lo hubiera firmado. Pero no estará en lo cierto si no ve el resultado de aquella alianza un castigo a lo que es, no un simple error de política exterior francesa, sino una traición a toda Europa.

LAS PROXIMAS ELECCIONES EN ARGENTINA

Oficialmente se anuncian las candidaturas de los doctores Ortíz y Castillo

Ambos candidatos son ahora ministros

Buenos Aires—Han comenzado en los Gobiernos y provincias de la República Argentina los trabajos preparatorios para las próximas elecciones presidenciales. Oficialmente se anuncian los si-

guientes candidatos para la Presidencia de la República Argentina, doctor Ortíz, actualmente ministro de Hacienda.

Y para la vicepresidencia, el doctor Castillo que desempeña actualmente el Departamento ministerial del Interior.

LAPICES DE COPIAR

“MERCURIO”

VERGARA Y FABRE

Fábrica de Lápicos de todas clases
JEREZ DE LA FRONTERA

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER
DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

“La primitiva competidora”

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBÁ

Sucesor de Agapo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

La vida en Toledo | La meritiísima labor de nuestros munícipes aumenta los fondos del Ayuntamiento

GOBIERNO CIVIL

Del Gobierno civil nos remiten para su publicación la siguiente nota:

Continuando la labor que viene desarrollando este Gobierno civil de protección social y cumplimiento de la legislación vigente en materia de trabajo, en el día de hoy ha sido impuesta una multa de 5.000 pesetas al patrono de Serranillos del Valle, provincia de Madrid, don Telesforo Fernández, por incumplimiento de las bases de siega y por desobediencia a las instrucciones del alcalde sobre recogida de semillas, con la que creaba el natural entorpecimiento a la labor que en este aspecto viene desarrollándose por el Gobierno Nacional.

Igualmente, y también por incumplimiento de bases de trabajo, juntamente con la falta de respeto a los derechos, naturales del obrero, se ha acordado la instrucción de expediente a varios patronos de Magán (Toledo) de cuyo resultado y sanciones que se impongan, oportunamente se dará cuenta.

El Gobernador civil, en cumplimiento de las repetidas disposiciones sobre la materia y de las instrucciones dictadas por S. E., el Generalísimo, excita el celo de cuantos conozcan infracciones de

la legislación social dentro del territorio de su jurisdicción para que le sean denunciadas en debida forma, a fin de proceder en consecuencia, llevando a vías de hecho el espíritu que informa el glorioso movimiento nacional, que no puede ser desconocido ni mucho menos desvirtuado por el egoísmo de unos cuantos carentes de todo patriotismo, espíritu de sacrificio y respeto a los derechos ajenos, que son a lo menos tan respetables como los suyos propios.

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería

Antonio González Macías
Calvo Sotelo, 2 y 4
San Fernando - (Cádiz).

Manuel Ortiz Martínez
Coloniales y almacenista de Cereales
Alhóndiga, 11 y 13
San Fernando (Cádiz)

Viuda de Juan Galiano
MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION
OFICINA:
Cuesta de Pajaritos, 9. - TOLEDO

Bar y Restaurant **NUEVO METRO**
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

H. del Comercio
FULGENCIO FARRACES
Sol, 5. - Talavera de la Reina
Se sirven Bodas y Banquetes

Abarzuza y Compañía
Criadores y exportadores de vinos
CADIZ

LOS EMBUTIDOS MAS EXQUISITOS DE SELECCIONES MARCAS SE VENDEN EN LA CASA DE **Sobrino de Emilio Domínguez**
Para pedidos siempre consulte precios
COMERCIO, 46 TOLEDO

MARQUÉS DEL MÉRITO
Vinos y Coñac
JEREZ

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 5 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTALES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Juan Serrano Serrano
Cosechero y Exportador de Vinos
Especialidad en Vinos Finos
CHICLANA (CADIZ)

fondos del Ayuntamiento

Sesión de la Permanente

A la hora de costumbre, bajo la presidencia del señor alcalde, y con asistencia de los concejales señores Rodríguez, Manso y Jiménez, se reunió esta Comisión.

Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.
La Comisión informa del nombramiento de Juan de Dios García Delgado y Antonio Bermejo, para buzos nadadores de la próxima temporada, acordando escoger de entre el personal subalterno los otros tres que faltan.

Se aprueba el modelo de la casa Arca para la confección de uniformes a la Guardia municipal.

El Ayuntamiento agradece a doña Asunción González Blanco, la cesión de terrenos de su propiedad para obras.

Se aprueba la instancia de doña Andrea González solicitando pensión de supervivencia y otra de un vecino solicitando transferencia de sepultura.

Se da cuenta de la relación de facturas por importe de 48,75 pesetas.

No habiendo ruegos ni preguntas, se cierra la sesión.

Sesión ordinaria de pleno

Con asistencia del señor alcalde y de los concejales señores Labandera, Montemayor, Rúa, Rivera, Jarabo, Rodríguez, Jiménez, de la Cruz, Bretaño, Morales, Manso Ruiz y Gómez, se celebró la sesión.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Leense varios decretos de la Alcaldía nombrando, uno funcionario temporero a don Adrián Valero y otro, disponiendo el alta del oficial mayor de este Municipio, don Raimundo Barrueco Pérez; otro disponiendo dejen de figurar en nómina el personal activo y pasivo de esta Corporación que no se haya presentado hasta el 31 de diciembre pasado, y a continuación otro haciendo extensivo el anterior a los funcionarios que hasta la fecha no lo hayan hecho.

Se lee otro decreto por el que con acuerdo del señor Obispo es nombrado capellán interino del cementerio, don Dionisio Barragán. Se aprueban también los nombramientos de D. Doroteo Hernández y don Martín Gómez de portero y mozo limpieza respectivamente; y el de que el guardia municipal Ricardo Medira para mozo auxiliar de la Inspección de pescado.

Se da cuenta de la cancelación de créditos entre la excelentísima Diputación y este Ayuntamiento con la resolución de que sean abonadas 15.000 pesetas por conceptos de agua y alcantarillado, así como de otro por el que pasan 1578 pesetas a la Caja.

Se aprueba sea anulado el acuerdo recurrido por el Ayuntamiento anterior, por el cual se caducaba al Centro de Artistas e Industriales la marquesina que tiene instalada en el Miradero. Se da el nombre de Nuestra Señora del Sagrario al cementerio municipal, y se acuerda vuelvan a ser colocados en el mismo los atributos religiosos, así como la restauración de la Capilla.

Se declaran días festivos locales, el Jueves Santo, 15 de Agosto y Corpus Christi.

Se leen los informes del Juez Instructor por el que varios funcionarios son privados de sus derechos activos y pasivos por ser contrarios a la causa Nacional.

Se da cuenta de la rescisión del contrato del arrendamiento del arbitrio de Pesas y Medidas, por muerte del contratista, y del proceso seguido para el nuevo contrato por el que ha sido nombrado don Gregorio Parrillas; así también como de la permuta en los cargos de Secretario habilitado y oficial mayor, por los funcionarios don Amadeo Roig Jiménez y don Raimundo Barruecos Pérez.

Leese el expediente relativo a la incautación del Teatro Cine Moderno por el Ayuntamiento.

En la revisión y censura de las cuentas del ejercicio de 1936 puede apreciarse la meritiísima labor de este Ayuntamiento ya que al empezar su labor contaba con 1.000 pesetas, y hoy día, después de haber liquidado todas las deudas del periodo marxista, cuenta con un fondo de 49.000.

Se aprueba la instancia de don Lorenzo Barrios Rodríguez, por la que solicita la reposición en su cargo, ya que son falsas cuantas se le hacen como contrario a la Causa Nacional, y que es aprobada. Léese otra del contratista del arbitrio sobre puestos públicos, interesando la modificación de las condiciones del contrato, acordándose la suspensión de pagos pertenecientes al periodo de dominación roja, y rebajar el 50 por 100 durante los años 36 y 37.

Finalmente se lee un oficio, por el que se suspende la construcción de una verja para el Campo Escolar, y se acuerda enviar un telegrama de felicitación al Ayuntamiento de Bilbao por la liberación de la ciudad y su incorporación a la España Nacional.

No habiendo ruegos ni preguntas se cierra la sesión.

Notas locales

Concierto de la banda de la Legión

Por fin, anoche pudimos escuchar de nuevo a la banda de la Legión, que de ocho a diez dió en la plaza de Zocodover un escogido concierto, interpretando merecidísimas selecciones. Toledo tiene un motivo más de agradecimiento a la Legión, que bien puede manifestarlo contribuyendo a la suscripción para el homenaje a la Legión, orga nizado por nuestro diario.

Cultos en sufragio del general Mola

CONVENTO DE AGUSTINAS GAITANAS.— La Adoración y vela del Santísimo Sacramento, aplicará los cultos del *manifiesto* de la mañana del jueves, día 24, por el alma del invicto General Mola (q. e. p. d.)

Funerales por los heroicos defensores de Santa María de la Cabeza

El día 25 del actual, a las diez y media de su mañana, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral Primada un funeral en sufragio de los que perdieron su vida en la defensa del Santuario de Nuestra Señora de la Virgen de la Cabeza.

Está organizado por la Comandancia de la Guardia civil y a él asistirá el señor obispo.

Gobierno Militar

SUSCRIPCION NACIONAL

Los cabo y soldados de la Escuela Central de Gimnasia, 30 pesetas; Dionisio Fernández Robles, 50; por multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 780; Total, 860 pesetas.

Para el Acorazado «España»

Doña Dionisia Fernández Robles, 50 pesetas.

Toledo, 22 de Junio de 1937.—El capitán secretario, *Bienvenido Morales*.

Cartelera

CINE IMPERIO: Hoy Jueves, a las 5,30 y 7,30 en punto **Un amo en España** por Brigitte Helm y Jean Gabin, en el film U. F. A.

CINE MODERNO: Hoy a las 5,30 y 7,30 en punto, **Charlie Chan en Egipto**, por Warner Oland. La más emocionante aventura policíaca.

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Telf. 1565

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

V. da de José Barredo

Aceites y Coloniales

“San Diego”

Cortés, 10

San Fernando. - (Cádiz)

Veranear en Sierra Gredos

En Piedralaves, clima delicioso, alquilo hotelito amueblado, con agua, baño y jardín.

Para tratar: en Toledo, calle Real, núm. 15, principal, don Félix González.

BODEGAS ARBOLI
CHICLANA (CADIZ)

Viuda de José Vélez Sánchez
COSECHERA EXPORTADORA DE VINOS FINOS
ESPECIALIDAD: AMONTILLADO «FINO VELEZ»
Chiclana (Cádiz)

En Asturias temen un ataque a fondo de los nacionales

Salamanca.—La mayor parte de los batallones asturianos fueron aniquilados en las operaciones de Bilbao. El batallón «Méjico» se negó a reconquistar una posición que habían perdido. Por este motivo fueron fusilados los jefes y algunos milicianos.

Este hecho, al ser conocido en Asturias, causó gran disgusto. Mientras los socialistas culpan de lo ocurrido a los comunistas, éstos dicen que fueron los socialistas.

Tres milicianos que se han pasado en el día de hoy, y que vistieron por cierto guerreras de los uniformes ingleses repartidos en el campo rojo dicen que los marxistas emen una ofensiva nacional en el rente de Oviedo, por lo que trabajan intensamente en la construcción de nuevas trincheras y refugios.

Dicen también que el hecho de que González Peña haya desaparecido de Asturias desde hace tiempo es lo suficiente para creer que no tardará mucho tiempo en ocurrir cosas interesantes en este frente, pues el ladrón de Bancos huye siempre en los momentos de peligro.

Hace muy pocos días se casó en Gijón una hija de Belarmino Tomás con un rojo llamado Rafael Gómez, y Belarmino Tomás se vistió de «tiros largos», y en unión de sus hijos, se exhibió por todas las calles de Gijón en un magnífico automóvil, regalo del Gobierno de Méjico. El público acogió la presencia de los Belarminos con chufas, haciéndose algunas detenciones.

Un avión rojo aterriza en nuestro territorio

Llevaba a bordo al ministro vasco Espinosa

San Sebastián.—Cuando volaba sobre Zarauz un avión procedente de Santander y que se dirigía a Francia, tuvo que aterrizar por averías sufridas en el motor. Fueron detenidos sus ocupantes, entre los que se encuentran un teniente de la reserva francesa y el ministro vasco Espinosa.

El ex-ministro vasco ha indicado que no participó en los robos cometidos en Bilbao, y que Aguirre es quien tiene la culpa de todo lo que ocurre en Vizcaya. También dice que desde un principio deseaba el triunfo del Generalísimo. Estos ministros de opereta son muy listos.

Continúa la ofensiva nacional en Vizcaya

Bilbao.—La victoriosa ofensiva nacionalista en este frente continúa en forma arrolladora. El enemigo en completa desmoralización se repliega hacia Santander. Las posiciones conquistadas casi sin resistencia indican el estado del ejército rojo.

PAPELERIA

“EL FENIX,”
CADIZ

Importante decreto del Ministerio de Instrucción Pública alemán

Salamanca.—El Ministro de Instrucción Pública alemán, ha dirigido a los profesores de las universidades y academias especiales alemanas que desarrollan su labor en el campo de las lenguas románicas, recomendándoles que traten con especial preferencia en sus lenguas y conferencias al sector lingüístico Hispano Iberoamericano (España e hispanismo, Portugal y portugués e Iberoamericanismo). El Ministerio de Instrucción Pública se ha dado perfecta cuenta de cuán alto valor debe conceder el pueblo alemán al cuidado y fortalecimiento de sus relaciones con ese grupo de Estados Ibero Lusitanos tan extraordinariamente fuertes y que alcanza aproximadamente la cifra de 150.000.000 de habitantes por lo que de ahora en adelante encontrarán los estudiosos mayores facilidades para entrar en conocimientos del círculo cultural y desarrollo histórico y progresivo de los países Hispano Iberoamericanos es algo que representa un esencial avance en esta acertada tendencia del pueblo alemán.

La Prensa yanqui destaca la trascendencia de la toma de Bilbao

Nueva York.—La Prensa en general publica grandes informaciones de sus enviados especiales sobre la entrada en Bilbao de las tropas de Franco, destacando la enorme trascendencia que su triunfo representa para las futuras relaciones internacionales. También resaltan los enormes crímenes que los rojo-separatistas cometieron en toda Vizcaya.—(D. N. B.).

“Cosecheros de sales”, S. A.

Productores y Exportadores de Sal Morena de la Ribera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos.
SAN FERNANDO (CÁDIZ)

Los buenos españoles residentes en Francia celebran la conquista de Bilbao

París.—Los españoles adictos al Generalísimo Franco celebraron una misa solemne con motivo de la toma de Bilbao. Además tuvieron reuniones y entrevistas, en la que se patentizaron la mayor adhesión a la España blanca y los votos más fervientes por el triunfo definitivo. Los mismos actos han tenido lugar en otras ciudades de Francia.—(Faro).

Toda la margen izquierda de la ría de Bilbao se encuentra dominada

Bilbao.—Toda la margen izquierda de la ría de Bilbao ha quedado en poder de los nacionales; los centros industriales están ya ocupados, habiéndose rendido grandes contingentes rojos y los obreros de dichas industrias. Las deserciones entre los rojos continúan y son muchísimos los que diariamente se pasan a nuestras filas.

Gabriel Castaño Macías
Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos
General Valdés, 2. - Teléfono 7.
San Fernando (Cádiz)

¿Se retiran Alemania e Italia del Comité de No Intervención?

Londres.—En los círculos políticos se comenta la entrevista de las cuatro potencias, en la que se ha tratado del nuevo atentado al crucero alemán Leigpiz por los submarinos rojos. La propuesta hecha por Alemania de verificar una demostración naval ante Valencia, no ha sido aceptada, por este motivo parece ser que Alemania e Italia se retiran definitivamente del Comité de No Intervención.

Alemania queda libre de repeler la agresión de que ha sido objeto

Berlín.—Ante la negativa de Inglaterra y Francia a la propuesta de Alemania de hacer una demostración naval frente Valencia, con motivo del atentado al crucero Leigpiz, el Gobierno del Reich se reunió ayer, acudiendo a dicha reunión el General Goebers y el Almirante de la escuadra.

Parece ser que en vista de la actitud tomada por Inglaterra y Francia, Alemania amparándose en una cláusula del tratado firmado por las cuatro potencias, queda libre de repeler la agresión de que ha sido objeto.

Una inmensa muchedumbre se congregó en las proximidades del edificio, para conocer el resultado de la reunión.

Lo que significa el aplazamiento del viaje de von Neurath a Londres

Roma.—El Corriere de la Sera, comentando la actitud de Francia e Inglaterra al negar el debido apoyo solicitado por Alemania, dice que el aplazamiento del viaje del ministro de Relaciones Exteriores alemán, Von Neurath, es una seria advertencia para que los diplomáticos ingleses abandonen la política internacional que equivocadamente vienen sosteniendo en estos últimos tiempos.

Sensación en los círculos ginebrinos

Ginebra.—En los círculos políticos y diplomáticos ha causado gran sensación la retirada de Italia y Alemania del Comité de Control, por no haber llegado a un acuerdo con Inglaterra y Francia, las cuales se niegan a la demostración naval ante el Gobierno de Valencia, uno de los puntos base de los acuerdos del 12 de junio, en el caso de una nueva agresión a cualquiera de los países que intervienen en el control naval.

Parece que el Gobierno alemán ha ordenado una demostración de su flota sobre el puerto de Valencia

Londres.—El Gobierno del Reich, según información que llega de Berlín, ha ordenado una demostración de su flota de guerra sobre el puerto de Valencia. No sería extraño que Alemania llegara a ejercer duras represalias sobre aquel u otro puerto de los rojos, tanto más cuanto que desde Gibraltar se señala el paso hacia el Mediterráneo de numerosos barcos de guerra germanos, en riguroso orden de combate. Por otra parte, se cree posible que Alemania intente solamente encerrar y embotellar a la escuadra roja en sus puertos.

En otros círculos oficiales londinenses se cree que el Gobierno del Reich no llegará a ordenar el bombardeo de puertos rojos; pero que realizará con su flota una actitud firme y decidida, que sea la última advertencia grave a los piratas marxistas.

Comentarios italianos a la reunión de Londres

Lisboa.—La Prensa comenta los resultados de la entrevista de las cuatro potencias con motivo del atentado al crucero alemán «Leigpiz» por los submarinos rojos.

Indica que el Comité de No Intervención es nulo, y que Alemania debe quedar libre para hacer una demostración pacífica ante Valencia.

Se colocan cristales de todas clases

LA CUBANA

BLAS ANDREUS GOMEZ

Grandes almacenes de loza, cristalería y calzados.

Casa fundada en 1911 San Francisco, 21 - Teléfono - 2859

Las emisoras italianas dan cuenta del acontecimiento

Roma.—Las emisoras italianas y las alemanas han estado radiando las noticias de la retirada oficial de los Gobiernos de Italia y Alemania del Comité de No Intervención.

Un éxito de Auxilio Social de F. E. T. de las Jons

Valladolid.—La obra de Auxilio Social de la F. E. T. y de las Jons, ha tenido un gran éxito; a ella principalmente se debe la pronta y perfecta organización de la Intendencia en Bilbao. Nuestras tropas, con la generosidad que les caracteriza, atendieron en los primeros momentos a las necesidades de la población civil; Bilbao, sin embargo, era imposible de ser atendido en todas sus necesidades, si una organización fuerte no hubiera estado preparada para estos momentos; esta organización ha sido el Auxilio Social de Valladolid, que no ha cesado de enviar víveres en abundancia, repartidos todos gratuitamente, ante la admiración de la pobre gente, a quienes viles patrañas hicieron forjar en su imaginación conceptos llenos de aversión a las tropas nacionales, que la realidad ha deshecho y cambiado por otros de admiración y cariño.

Alemania e Italia obrarán ahora con independencia del Comité de Londres

Londres.—En los círculos políticos ha causado grandísima sensación la noticia de las decisiones adoptadas por los Gobiernos de Italia y Alemania respecto a su retirada definitiva del Comité de No Intervención, interpretándose en el sentido de que ambos países obrarán ahora de manera independiente del organismo londinense, y de completo acuerdo ambos, ya que mantuvieron el mismo punto de vista en la cuestión de las agresiones a sus navíos de guerra.

Los mejores vinos VINO DE LAS CINCO PERLA

A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Los anarquistas de Santander se retiran del Frente Popular

Bilbao.—La situación de Santander es cada vez más crítica, debido a la enorme cantidad de personas que llegan huidas del frente vasco. Los viveres escasean, no pudiéndose abastecer la población.

Los organismos anarquistas se han retirado del Frente Popular, por haberseles negado la difusión de un manifiesto. En éste indicaban los desastres sufridos recientemente en el frente vasco y las continuas derrotas que en todos los frentes llevan cosechando, por ello reclamaban el poder.

Los rojos crean un tribunal para juzgar a sus heridos

San Sebastián.—La «Gaceta» del llamado Gobierno de Valencia publica una orden creando un tribunal para juzgar a los heridos que al parecer intencionadamente se hieren. Indica que serán juzgado sumarisimamente, y que la pena impuesta ha de ser la de muerte, ejecutándoseles inmediatamente.

La actividad antibolchevique en Francia

París.—Ante más de 30.000 personas, el líder del Frente de la Libertad francés Doriot, ha pronunciado un discurso en el que ha dicho llevará por toda Francia y hará saber a todos los franceses los peligros de las doctrinas bolcheviques.

Nuestros navíos bombardean las costas santanderinas

Bilbao.—Los cruceros españoles «Balearés» y «Canarias» han bombardeado, a la altura de Castro Urdiales, concentraciones y fortificaciones que los marxistas tratan de realizar.

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

Choques en Santander entre anarquistas y comunistas

Bilbao.—Se han registrado violentos choques entre los anarquistas los comunistas y los socialistas, por haber tratado éstos de impedir la difusión de un manifiesto que los anarquistas dirigían a la población de Santander, ya que varios afiliados a la C. N. T. repartían dicho manifiesto clandestinamente. Con este motivo han sido encarcelados varios dirigentes anarco sindicalistas.

Incidentes callejeros en diversas poblaciones rojas

San Sebastián.—Con motivo de las continuas victorias del Ejército español, los anarquistas han emprendido una violenta campaña contra el llamado Gobierno de Valencia, produciéndose incidentes en Barcelona, Valencia y Almería.

Los niños españoles refugiados en Inglaterra acogen con vivas a Franco y España la noticia de la toma de Bilbao

Londres.—Por medio de altavoces, en los distintos campos de concentración, donde se encuentran los niños españoles evacuados por los rojos, se les ha comunicado la toma de Bilbao por las tropas del general Franco. Los niños, unánimemente, prorrumpieron en vivas a Franco y a España, ante la estupefacción de los delegados marxistas, que les dieron la noticia con intención de que fuera otra la reacción que ellos produjeran.—(D.N.B.).

Aguirre, el cabecilla separatista, es un significado masón

Bilbao.—Mal tiempo, amigos. Densos nubarrones se han posado sobre Vizcaya y nos han obsequiado con chaparrones de corta duración, pero de mucha frecuencia. Con estos temporales y en esta tierra, no es cosa fácil operar militarmente; pero aun así, no hemos dejado de hacer cosa provechosa para la guerra, muy especialmente limpiando la retaguardia, donde algunos desgraciados, y quizás aún ignorantes del derrumbamiento de Euzkadi y de su ejército, trataban de encontrar salida de sus puestos y, alguna vez, se atrevían a realizar agresiones aisladas. Todo esto se está acabando, pues a medida que pasa el tiempo, y se van convenciendo de su aislamiento y de su total perdición, se van pasando a nuestro campo. Hoy lo han hecho más de 500.

bro que ponían cuando se enteraron de que llevábamos cinco días en Bilbao y que no queda nadie del Gobierno de Euzkadi y que hasta el propio Aguirre ha huido. Y a propósito de Aguirre, señores, ya apareció la madre del cordero. Ya nos hemos podido explicar aquel absurdo tan grande que nos tenía a todos completamente desconcertados. No podíamos hallar explicación lógica a que un hombre que siempre andaba a vueltas con Dios y su Madre, pudiera aliarse con los rojos, con los hombres que no reconocen patria, ni ley, ni Dios, formando con ellos un conglomerado de anarquistas y marxistas. Lo que todo lo pone en claro, es que en el despacho de Aguirre, del célebre Napoleónchu, del presidente de la República vasca, se ha encontrado una prueba de su falacia

católica. Se ha encontrado—digo— nada menos que un mandil masónico bordado de oro, con la banda correspondiente a un alto grado de oficiante, de la misma calidad, que sin duda, usaba este hombre en los actos de la secta. El que se las daba de católico y de hijo predilecto de la Iglesia, resulta ahora masón y masón de categoría. Tenemos que exclamar ahora como en las comedias: «Ya nos lo explicamos todo». Lo único que no nos podemos explicar con claridad es como en la guerra, los separatistas vascos han podido vivir tanto tiempo sometidos a tanto engaño. Aguirrecho era nada menos que un venerable de la logia de Luchana.

«BAZAR ESPAÑOL»
JOSE GARCIA DIAZ
Ferretería, Baterías de cocina,
Pinturas
San Francisco, 5.—Telf. 2410
C A D I Z

EL ALCAZAR en la provincia

IMPRESIONES DE UN VIAJE A PUEBLA DE MONTALBAN

Sea mi primer recuerdo para vosotros: Montalvo, Madrigal, González, San Miguel, Tenorio, Corcuera, Alonso, Flores, Rodríguez-Hermanos; Muñoz, Boleta... Fuisteis de los primeros en caer; por eso de los primeros en ceñir la corona del martirio. ¡Viva España!

Con la mayor brevedad daré a conocer la meriísima labor de la sección femenina de F. E. T. de las J. O. N. S., de Puebla. Ya la conocen y elogian jefes, oficiales, soldados y marroquíes que han guarnecido esta ribera del Tajo.

Desde septiembre que se formó la sección, estas muchachas tomaron a su cargo el lavado, costura y planchado de ropa y hasta la confección de cuantas prendas nuevas necesitaran. Nunca fueron menos de 150 a los que tuvieron que asistir en estos menesteres y en ocasiones llegaron a los 300. Solamente viendo el funcionamiento de esta casa se aprecia tan patriótica labor.

Estas mujercitas son las que trabajan y callan. De esta manera se hacen las madres modelos y gloria de la Raza Hispana. Aún las queda tiempo y entusiasmo para más. Montan un comedor de auxilio social y ellas mismas recaudan medios económicos, preparan la comida y la sirven a mediodía y al atardecer a unos ochenta niños. Todas ellas trabajan con igual entusiasmo, pero cito a la jefa Vicentita Muncharaz y a Pilar Valmaseda. En estas dos rindo culto y admiración a todas ellas.

Aún queda más para estas incansables muchachas. Se han hecho cargo de tres viejecitos enfermos que ellas mismas en sillas trasladaron a un local contiguo al salón-comedor y les dan también de comer como a los niños, y lo que es más hermoso, les asean ellas mismas y les hablan de Dios.

No acaban aquí las gestas de estas mujercitas de la España Nacional.

El día 11 de este mes que corre, sabedoras de que estaban al descubierto los restos de otro mártir de la Fe y de la Patria, el señor cura párroco de San Martín de Montalbán, asesinado por los rojos en este término municipal, allí fueron Vicentita y Pilar provistas del correspondiente permiso de las autoridades de Puebla y con camioneta, facilitada por el jefe militar, recogieron los ya diseminados restos en un ataúd que ellas mismas prepararon al efecto, conduciéndolos al cementerio del pueblo, donde se les dió cristiana sepultura.

Culminaría en el mayor éxito esta gran obra de las chicas de Puebla, si el señor gobernador civil pudiera enviar, aunque solo fuera dos hermanitas de la Caridad a ese, que ya voy a llamar, hospital de Puebla de Montalbán.

¡Honor y gloria a la Madre Patria, que en su seno tales mujeres encierra!

PUEBLA DE MONTALBAN

El martes día 8 del actual, se celebraron en esta iglesia parroquial los funerales de primera clase por el invicto general, jefe del Ejército del Norte, don Emilio Mola Vidal, que tan grabado tiene que quedar en el corazón de los buenos españoles.

El templo estaba rebosante de público, que acudió a rendirle el último tributo, desfilándose el escuadrón del regimiento de Numancia, que con su jefe el teniente coronel Velasco, acudió al acto, y cuatro soldados del mismo daban guardia al catafalco que estaba cubierto con la bandera roja y gualda.

También merecen calurosos elogios la sección de Falange Tradicionalista femenina, que con su jefa señorita Vicenta Muncharaz Balmaseda, acudieron al acto, dando una vez más, pruebas de su acendrado patriotismo, como igualmente la sección de «flechas» y «pelayos» con su jefe señor Rosell.

Terminada la ceremonia, las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, se trasladaron al Ayuntamiento para presenciar el desfile, que fué por el siguiente orden: primero, sección de «flechas» y «pelayos» con sus banderas; segundo, Falange Tradicionalista femenina con sus banderas; tercero, regimiento de Numancia, y, por último, el escuadrón de Regulares de Africa, que fué el más emocionante.

Se hicieron fotografías y se dieron vivas al Ejército, a Franco, y a Mola.

JOSE BARBERA CAMPANO | Casa Díaz
TEJIDOS Y NOVEDADES | La mejor en flambres.
CHICLANA (Cádiz) | TOLEDO

Hijos de Agustín Blázquez

VINOS Y COÑACS

Especialidades

Amontillado fino :-: «Carta blanca»

Coñacs: Antiquary, 1880 y Felipe II

JEREZ

(Cádiz)

En la cumbre del heroísmo.--
Una mujer navarra, espejo de
las mujeres españolas: Doña
Petra Lajusticia San Juan,
viuda de Miedes

Por el
PADRE GETINO

(CONTINUACIÓN)

can la bandera plantada por los rojos y pasan el corazón a los setecientos chacaes que buscaban su sangre. El triunfo mayor de los asediados fué a raíz de la explosión, en lo que cifraban su triunfo los desgraciados destructores de España.

El 18 de septiembre no hubiera terminado tan mal para doña Petra Lajusticia, de no haber tenido lugar en su casa dos sucesos desconsoladores en extremo. En su casa vivía en el principal un caballero cristiano, que era gran parte para ayudarla a devorar las penas de aquel

calvario aterrador, el señor Martínez Parra. Ese día salió huyendo de la explosión mortífera, y al ser conocido, fué fusilado con otros treinta y tantos caballeros de derechas que habían sido descubiertos por la misma razón de verse precisados a aparecer en público.

En su lugar ocuparon el piso unos veinte milicianos de la C.N.T. Y hay que consignar en su honor que respetaron el dolor de aquella señora, cuya tragedia conocían. Si no le ofrecieron nunca víveres que a ellos les sobraban y de los que doña Petra carecía, por lo menos no se en cruelecieron en ella con palabras molestas, según era corriente en otras partes. Hasta hubo algunos que viéndola hacendosa y serena, se atrevieron a rogarle les cosiese algunas prendas de ropa que se les habían roto.

Un día ocurrió una escena, digna de describirse, en la plazuela frontera de la casa. Unos cuantos milicianos arrastraban por ella un Crucifijo atado con un cordelito, pretendiendo demostrar a las gentes que no era Dios, puesto que no les castigaba. Doña Petra que advirtió la profanación, salió a la plaza, tomó con toda reverencia el Crucifijo y lo metió en su casa entre la admiración y el pasmo de los milicianos, que no osaron irle a la mano. Sólo uno se permitió decir: «esta va a durar poco». Nada, sin embargo, volvieron a decirle. Su magnanimidad apaci-

ble les imponía respeto, y el dolor de tantos duelos, llevado con dignidad y con silencio, les arrancaba un tributo de admiración tácita, por lo menos.

Los diez días entre el estallido de la primera mina y la entrada de nuestras tropas en Toledo (18 a 28 de septiembre) debieron ser singularmente trágicos para su corazón de madre, de cristiana y de española. ¡Cuán diferentes tiempos de escasez, de soledad y persecución, de aquellos, no lejanos, de abundancia, sosiego y fervor, en que ella con su marido presidía una familia de jóvenes talentados, envidia de las gentes, y santificaba la casa dirigiendo en medio de ellos el Rosario a la Virgen Santísima, que convertía su casa en un templo y atraía sobre ella las gracias de lo alto! Temiendo haber quedado sola en este mundo y además arruinada enteramente; viéndose precisada a vivir al lado de unos blasfemos y asesinos de profesión; sin noticias de la buena marcha que llevaban nuestros ejércitos, se explica que a pesar de su fe en la divina Providencia y la confianza en la gloria inmarcesible de sus mártires, no pudiera evitar el mal de corazón que hoy la tiene en trance de muerte. Era ya increíble lo que había resistido.

Llegó la aurora del día 28 de Septiembre; nuestras tropas se dieron el abrazo con los esqueléticos y amarillos del

“Yo he sido espía rojo,,

Los Requetés detienen a los agentes rojos cuando intentaban penetrar en España

4 Yo me había ocupado de arreglar la documentación, para lo cual me trasladé a San Juan de Luz, donde funciona la oficina de pasaportes para el territorio nacional denominada Nacho Enea.

El catalán y los dos hombres portadores del Tse Tse vinieron conmigo. Nos alojamos en el Hotel Britania, donde hasta hacía unos días habían estado el Conde de Romanones y Don Miguel Mau-

ra. Pero en Nacho Enea, debí inspirar sospechas porque a mi petición de salvocconductos, opusieron primero una resistencia pasiva y luego una negativa formal. Volví contrariado al hotel y expuse a mis cómplices lo que ocurría. Entonces el catalán, que era hombre expeditivo, salió diciendo que al día siguiente con salvocconducto o sin él, entraríamos en España. Volvió por la tarde con un sujeto vasco francés, residente en Handaya, quien por lo visto se había comprometido a facilitarnos el paso por el puesto de Dancharinea, en la frontera de Navarra. Debíamos entrar furtivamente por las mugas, como suelen hacerlo los contrabandistas. A mi me pareció todo aquello muy arriesgado y hasta insensato, pero no me atrevía a protestar. Nos fuimos a dormir a Bayona, desde donde saldríamos al amanecer para el puesto fronterizo.

Apenas me había acostado, cuando se me entregó un telegrama urgente. Procedía de París y lo firmaba la señora S. Me decía que Lina había sufrido un grave accidente de automovil y que su situación era bastante delicada. Y me rogaba que fuese a su lado rápidamente.

Me vestí a prisa y fui a despertar al catalán, que roncaba como un hipopótamo. Me oyó desabridamente y me dijo que aunque se muriera toda mi familia yo tenía que entrar en España con mis cómplices. Le contesté de mala manera y resolví regresar al día siguiente a París. Y así lo hice, sin despedirme de mis compañeros.

Durante todo el día, en aquel largo viaje en tren desde Bayona hasta París, fui en el estado de ánimo que es fácil de suponer. ¿Qué podía haberle pasado a Lina? ¿Cuál podía ser la verdadera importancia de aquel accidente? Temía encontrármela muerta al llegar, imaginando en el texto hábil de mistress S., un eufemismo piadoso para evitarme el trago duro del conocimiento total de mi desgracia. Al llegar a Burdeos, compré en la estación de Saint Jean los periódicos parisienses que acababan de llegar y recorrí afanosamente sus columnas buscando la sección de «Hechos diversos», por si en ella

intacta, sin un mal vendaje y sin la señal de un sufrimiento, que había salido a abrirme la puerta.

—¿Pero qué es esto? ¿Quieres explicarme?, pregunté entre disgustado y contento porque me imaginaba haber sido juguete de una pesada e intolerable broma. Lina se había colgado de mi cuello y se entregaba a demostraciones de un loco júbilo.

—Con qué impaciencia te he esperado... Temí que no recibieras el telegrama a tiempo. Temí tantas cosas... Pero, en fin, ya estás aquí. Ya no corres ningún peligro.

—Bueno, mujer; explícate... Yo no quería que entrases en



Uno de los detenidos en Irún, que entró de Francia el día 6 de abril, bajo el nombre de Louis Chavrat, su verdadero nombre es Witold Jedlinski, con escarificaciones en el pecho

se daba cuenta del accidente. Había, sí, varios atropellos de automóviles reseñados en cuatro líneas, pero en ninguno figuraba el nombre de mi adorada Lina, ni ningún detalle que a ella se pudiera referir. En la estación vi al pintor Luis Quintanilla, con quien hablé breves momentos porque mi tren tornaba a partir. Acababa de llegar de París en el mismo convoy que los periódicos. No había oído nada que con Lina se relacionase. Me dijeron que iba a Burdeos para disponer la salida hacia Bilbao y Santander de un vapor cargado de víveres y motores de aviación.

Cuando llegué a París y a pesar de la hora avanzada, corrí a casa de los señores S. Iba con el corazón oprimido, imaginándome lo peor y cuál no sería mi asombro al encontrarme a Lina sonriente,

España. Ibas a una muerte segura. Por eso, de acuerdo con mistress S., a que nunca pagaremos el interés que toma por nuestras cosas, le mandé que te pusiese el telegrama anunciándote un falso accidente. Era el modo más seguro de que volviésemos sin vacilar.

Adorable criatura. Ahora comprendía que la debía el seguir viviendo. De no ser por el a, no habría tenido valor, seguramente, para oponerme a los descabellados planes de aquel Catalán, antipático y despótico que pretendía introducirnos en la España de Franco como si fuésemos fardos de mercancía que se meten de contrabando, sin otra perspectiva que ser descubiertos a las pocas horas y fusilados días después. Mientras hablábamos atropelladamente, habíamos pasado al lindo comedor de mistress S., que por cierto, se hallaba ausente con su esposo, habiendo dejado a Lina de dueña de la casa y empecé a restaurar mis fuerzas, que bien lo precisaban, con unos fiambres y media botella de bueno y añejo vino de Bercy.

—Explícate ahora que ya estamos tranquilos—la dije al cabo de un rato—¿por qué me animaste a

que siguiese la aventura, cuyos peligros no se te ocultaban.

—Tonto. Me interesaba el desarrollo de la novelesca trama y quería seguirla con pasión de «diletante». Pensé que los papeles que a tí te asignarían no entrañarían ningún riesgo. Cuando supe que había que entrar en España, temblé; pero ya era tarde para hacerme desistir e imaginé este ardid del supuesto accidente para que retrocedieses a última hora.

En aquel momento llegaban mistress y mister S. La buena señora vino hacia mí radiante de alegría y me dijo, mientras nos estrechábamos la mano:

—De buena ha escapado usted, sus dos compañeros están ya detenidos.

—¿En Bayona?

—No; en España; fueron sorprendidos por los requetés en una «muga», cerca de Vera y a estas horas deben estar ya camino de Fuenterrabía.

—¿Pero cómo lo sabe usted?

—Ah, amigo mío, yo lo se todo. Me lo han comunicado por un telegrama en cifra, que acabo de recibir.

Comprendí que no podía obtener más explicaciones y como por otra parte era una hora muy avanzada, nos retiramos todos a descansar. Lina y yo lo hicimos bajo aquel techo hospitalario. En vano antes de que el sueño nos hiciese suyos, traté que se me aclarasen cosas que seguían confusas y revueltas en mi imaginación. No hubo modo de obtener una contestación precisa, pues la adorable criatura se evadía con frases cariñosas y hábiles, aplazando la explicación leal para un mañana incierto. Y un sueño benéfico y reparador fué con nosotros y anuló nuestras voluntades...

X-15-Z.

¿QUIEN ES MAX AUB?

De un amable y distinguido lector recibimos las siguientes líneas: «Acabo de leer EL ALCÁZAR de fecha 22 de junio y enterado de las hazañas de un tal Max Aub me apresuro de manifestar, que a dicho individuo le conozco desde hace bastante tiempo, más bien por su vida comercial.

Cien por cien judío por su aspecto físico, por su abolengo, y por su modo de ser. Max Aub es hijo de padres judíos; el padre era de nacionalidad alemana, y la madre era belga oriunda de Bélgica.

Hasta después de la guerra mundial el padre, Federico Aub, ha sido viajante de los conocidos Almacenes Abascal de Sevilla, y puso más tarde un propio negocio de bisutería para caballeros. La casa Federico Aub, de Valencia, precisamente especializada en Camisetas estaba bien introducida en España. El hijo, Max Aub, visitaba las Plazas de Madrid, Barcelona, Sevilla y San Sebastián. Ya por su aspecto comercial, es el típico caso judío. Comprar lo más

ventajosamente posible, estrangulando y apretando a los fabricantes y vendiendo en el mercado lo más caro. Los clientes, que cayeron en dificultades de pago, sí es que no notaron hasta entonces lo que es estar en tratos con judíos abrieron los ojos. Fabricantes de bisutería y proveedores de esta casa se han visto apuradísimos al verse en manos de él habiéndose dado el caso de dos suicidios durante una misma semana.

Como todo negocio judío, también el de la casa Aub estaba dentro de un misterio. Yo no comprendo, que los clientes siguieran comprando en esta casa, habiéndose registrado el frecuente caso de informalidades abusos, y además, no ha sido raro el caso de que el cliente manifestase que el trato con este Max Aub ha sido el más antipático.

Según el—caso los judíos son buenos conocedores de la psicología de las personas después—de lograr el negocio, se metió ya durante los tiempos de Monarquía en propaganda a favor del marxismo, demostrando así un instinto natural de la raza. Y aquí el caso típico de los judíos, aunque perteneciendo ellos a la clase rica y poseedora, viviendo con toda clase de lujos y comodidades, disimulan ser partidarios en la lucha a favor de la clase trabajadora.

No es de extrañar que este sujeto haya ofrecido su apoyo al Gobierno marxista de Valencia. No es el idealismo que le ha traído para ayudar desinteresadamente a la clase obrera, no—por esto son judíos que llevan la maldición de Jesucristo—lo que buscan es el desorden, la ruina de los demás, naturalmente enriqueciéndose ellos, que ya saben que cuanto más grave es la situación de un pueblo, tanto mejor son las posibilidades de lograr este fin.»

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

GRANDE ALMACENE
PEDRO ROLDAN
Plaza de San 3
SEVILLA

VINOS «La Riva»
COGNAC
JEREZ

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras
(Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52. —Teléfono, 1.423

“LA ITALIANA,”
Vinos, licores y champagnes nacionales y extranjeros.
Especialidad en bombones finos y estuches para regalos.
Columela, 35. — CADIZ

“Las Colonias,”
Ultramarinos finos
General Queipo de Llano, 2
CADIZ

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA
Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES
Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090

Hoy será inaugurado en Bilbao el primero de los puentes reconstruidos

BILBAO, 24 (madrugada).—Hoy jueves será inaugurado oficialmente el primero de los puentes reconstruidos por los expertos ingenieros militares que acompañan al Ejército de Franco. Este puente vuelve a poner en comunicación ambos márgenes de la ría del Nervión. «Faro».

Un telegrama del Ayuntamiento bilbaíno al general Franco

Bilbao.—El Ayuntamiento de esta capital ha dirigido el siguiente telegrama a S. E. el Generalísimo Franco:

«Ayuntamiento de Bilbao, constituido hoy por designación Gobierno civil, acuerda elevar a vuecencia, en nombre de la villa, el profundo agradecimiento de este pueblo hacia las gloriosas tropas que le han libertado para siempre de los enemigos de la Patria. Bilbao expresa a V. E., como Caudillo de la nueva España, el testimonio de su incondicional adhesión. ¡Arriba España! Firmado: Areinza, alcalde.»

Detalles de la operación del miércoles en el frente de Extremadura

Frente de Extremadura, 23.—(Del corresponsal de la Agencia Faro).—En este frente las tropas nacionales efectuaron hoy un avance de más de 10 kilómetros de profundidad. Se tomaron al enemigo varias posiciones que el Mando había ordenado y señalado en sus planes.

Se causó a los rojos un gran descalabro, haciéndoles 70 prisioneros. Más de 50 milicianos rojos se pasaron a nuestras filas. La cantidad de armamento apresado al enemigo es considerable.

Los rojos abrieron fuego de cañón, disparando seis proyectiles contra nuestras posiciones. Nuestras baterías respondieron, haciendo cuatro impactos apreciados sobre el cortijo Alcázar y causando bajas vistas al enemigo.

También fué batido el cortijo Atalaya, donde había un amplio campamento enemigo.

El concierto económico con las Vascongadas

No subsistirá más que para Alava

El sistema concertado en materia económica, vigente en las Vascongadas, entraña un notorio privilegio con relación al resto del territorio nacional.

Olvidados los favores otorgados por el poder público, Guipúzcoa y Vizcaya se alzaron en armas contra el Movimiento Nacional, no así Alava, que no participó en acto alguno de rebeldía.

Reconociendo esto, nadie podrá afirmar que el equiparar unas provincias a la inmensa mayoría de las que integran la nación, puede considerarse como mera represalia, sino como medida de estricta justicia.

En su virtud, dispongo: Artículo 1.º Desde el día 1.º de julio próximo, la gestión y liquidación de todas las contribuciones de rentas e impuestos ordinarios y extraordinarios del Estado, las realizarán las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya con arreglo al régimen común vigente y en la forma que establecen las disposiciones de la Hacienda Pública, que constituyen la norma general de la administración nacional.

Queda por tanto anulado en la indicada fecha el régimen concertado con sus Diputaciones en materia económica vigente en la actualidad.

Art. 2.º Los servicios de carácter general que efectúan las Diputaciones citadas en lugar del Estado y que deben subsistir, se cumplirán y costearán por éste de igual manera que viene haciéndolo en el resto de territorio sujeto al régimen ordinario.

Art. 3.º Las Diputaciones Provinciales de Guipúzcoa y Vizcaya serán atendidas con los recursos

de este carácter que la legislación común reserve a las Diputaciones en general.

Art. 4.º El concierto económico aprobado por el Decreto de 9 de julio de 1925, reglamentado por el de 24 de diciembre de 1926, subsistirá en toda su integridad para la provincia de Alava, continuando por tanto la Diputación de la misma investida de las facultades que aquél le otorga.

Art. 5.º Por la Junta Técnica del Estado se dictarán las instrucciones necesarias para el cumplimiento de esta disposición y el propio organismo fijará, de acuerdo con las Diputaciones citadas, las oportunas normas para facilitar el tránsito de un régimen a otro.

Art. 6.º Quedan derogados todas las disposiciones, cualquiera que sean su carácter que se opongan a lo contenido en el presente Decreto Ley.

Burgos, 23 de Junio de 1937.—El Jefe del Estado, Francisco Franco.

Suicidio del jefe de los ferrocarriles de la Rusia blanca

Londres, 24 (madrugada).—Según noticias de Moscú, se suicidó el jefe de los ferrocarriles de los territorios de la Rusia blanca.

La radio Jaén da una emisión anti-Queipo



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano empezó su charla, diciendo:

Es necesario poner los puntos sobre las íes a las naciones que ayudan al Gobierno de facinerosos que forman la pandilla de Valencia. Ya he hablado de lo que Francia hace en su frontera y en el Marruecos francés.

Hoy voy a ocuparme de la conducta de las autoridades del protectorado, que llega a extremos tales, que ha suscitado la protesta de la propia prensa argelina. Muchos cientos de miles de españoles que viven en aquella zona dieron su esfuerzo y su sangre en la guerra europea. Para pagar esto han dictado un decreto disponiendo que todos los españoles no naturalizados, abandonen el territorio francés. Para comprender cuán injusto es el decreto dictado por el gobernador general, baste decir que todos los periódicos le combaten. Un personaje ha dirigido una carta al gobernador, diciéndole que no deben ser molestados los que pueden ayudar a Francia. El caso más infame es el de un comerciante de Orán, cuyo hijo está sirviendo en el Ejército francés. El Ayuntamiento de Orán se niega a cumplimentar la orden y pide que se hagan destituciones y no sean expulsados aquellos cuyos hijos han servido en el ejército. Pero este decreto se pondrá en vigor, porque así lo quiere Blum.

También niegan los pasaportes a aquellos que quieren venir a nuestra zona. Para venir a España hace falta hacer profesión de fe antifascista ante un Comité de la F. A. I. Hay algunos periodistas que piden que los pasaportes se den por igual; pero ellos no saben que esto no puede hacerse, porque entonces todos los españoles se vendrían a nuestro campo.

Yo recuerdo que al principio del movimiento fueron expulsados de Francia miles de obreros, a quienes se trasladó a la zona roja, pero es probable que si nuestro Gobierno hiciera lo mismo con los franceses que aquí trabajan, se darían cuenta los frentes populistas de lo que contra el derecho de gentes supone la tal medida.

Los rojos se dedican a inventar mentiras de pretendidas victorias, sin duda para aminorar el desastre moral que en sus huestes ha realizado nuestra victoria en Bilbao. Todo ello no son más que palabrerías para que los periódicos puedan decir algo.

La Radio Jaén ha empezado a emitir una «charla anti-Queipo». ¡Qué honor!, en la que pretende desmentir mis afirmaciones. Si quiere hacerlo así, tendrá que mentir, pues yo no digo más que la verdad y siempre quedándome corto, por el tiempo. También dicha Radio habla de Bilbao y dice que los soldados republicanos se baten valerosamente (esto de batirse dejaron de hacerlo varios días antes de que entráramos en Bilbao), y que tuvieron que abandonar sus defensas porque se les acabaron las municiones. Esto me recuerda el cuento de los 300 gallegos que, como iban solos, se dejaron robar por dos la dromes que les salieron al paso. ¡Que no tenían municiones!, ¿y los catorce millones de balas de fusil que han abandonado en su huida? De cañón tampoco les faltaban balas, pues dejaron abandonadas un millón y medio de ellas y una fábrica en plena fabricación.

La caída de Bilbao ha tenido serias repercusiones; no es la menor la protesta de la población valenciana que culpa a Prieto y Negrín del descalabro.

Terminó el general dando cuenta del parte oficial de guerra.

El ministro alemán Goering felicita al Generalísimo por la ocupación de Bilbao

Salamanca, 24 (madrugada).—El ministro alemán de Propaganda, Goering, ha enviado un telegrama de felicitación al Caudillo, Generalísimo Franco por la victoriosa operación que ha dado por resultado la ocupación de Bilbao.

El gobierno de España contesta a la nota del gobierno británico

Salamanca.—Londres: Según los medios ingleses bien informados, el Gobierno del general Franco acaba de hacer saber al Gobierno británico que ha garantizado y garantiza la seguridad de todos los barcos y los funcionarios al servicio del Comité de No Intervención.

Además, Franco había declarado estar de acuerdo en dar a conocer zonas de seguridad en los puertos bajo su control, y en los cuales los barcos y funcionarios se verían protegidos contra ataques accidentales.

Por el contrario, el gobierno de Valencia no ha dado hasta ahora contestación alguna al Gobierno inglés respecto a esta cuestión.

El crucero «República» se denominará en lo sucesivo «Navarra»

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una orden de la Inspección de Marina, que dice: «Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos nacionales se ha servido disponer que el crucero llamado ahora «República» se denomine en lo sucesivo crucero «Navarra».

Sepelio en Pamplona del heroico requeté Juan Ventosa

Pamplona.—A las cuatro de la tarde se verificó el entierro del heroico requeté Juan Ventosa Despujols, muerto gloriosamente en el frente de Madrid. La concurrencia fué numerosa, y estuvo presidida por el padre del finado, don Juan Ventosa, ex ministro. Dió guardia al féretro una sección de requetés navarros.

Disposición oficial sobre las vacaciones escolares

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras importantes disposiciones, una orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza, que dice así: «El período de vacaciones escolares para los Centros docentes se desarrollará dentro de las fechas establecidas. Para las escuelas primarias comenzará el 1.º de julio y terminará el 31 de agosto. Tales vacaciones no autorizan a ningún miembro del profesorado oficial para ausentarse del punto de su residencia. Quienes por razones de salud o familia necesiten hacerlo lo solicitarán previamente del Rectorado respectivo, señalando el tiempo que haya de durar y el lugar en que desean residir. Los maestros nacionales de Primera enseñanza habrán de solicitarlo en igual forma de la Inspección provincial del ramo. En ningún caso podrán ser concedidas autorizaciones para salir fuera del territorio nacional».

Anúnciese en EL ALCÁZAR

La inconsecuencia roja después de la toma de Bilbao

Salamanca.—La ocupación de Bilbao por los Ejércitos nacionales no es sólo un alarde de ciencia militar, que se estudiará en las academias militares de todo el mundo cse como estudian las batallas de Marengo, Austerlitz y Mukden, sino que constituyen un fenómeno político de tal alcance, que puede decirse que marca la iniciación de la última etapa de la guerra civil.

De hoy en adelante, sólo les espera a los soldados de Moscú la triste misión de librar unos combates sin esperanza, mientras llega el acto final del sometimiento o de la fuga.

Bilbao, más que Madrid, constituyó el objetivo supremo de la guerra, no sólo por su situación privilegiada entre montañas, caso inaccesible que habían hecho vanos los esfuerzos de tres potentes Ejércitos carlistas en las guerras del siglo XIX, sino por los recursos de toda género que encerraba su recinto, donde se hallaban las factorías más importantes de la industria pesada del hierro y del acero moderno, «utillaje» en los frentes de guerra; además Bilbao daba beligerancia al claudicante gobierno de Valencia; era el argumento que se esgrimía para convencer a las cancillerías de Europa de que en España se respetaba el culto y de que en el Frente Popular formaban católicos practicantes. La hipócrita falsedad de este aserto quedó probada cuando, al abrirse las cárceles, se vió que entre los presos figuraba un buen número de sacerdotes y religiosos, presos por confesar a Cristo en tierras regidas por los sedicentes católicos vascos.

Finalmente, por el puerto de Bilbao se recibían de Inglaterra y Francia convoyes que servían para la prolongación de la guerra.

Tal importancia militar o política se daba por los rojos a la posesión de Bilbao: hace algunas semanas dijo la «Pasionaria» en un mitin que, si Bilbao cayese, caerían tras él Santander y Asturias, y perdido el Norte, podría considerarse perdida la guerra.

Haciéndola coro, todos los periódicos rojos repetían que había que defender Bilbao atacando a todos los frentes, jugándose la última carta.

Pues bien; Bilbao ha caído, sin que hayan bastado a salvarle las ofensivas desesperadas que se lanzaron en los frentes de la Granja, el Tajo y Aragón. Y hoy, olvidándose de todo lo dicho o escrito, salen con que el objetivo militar no era apreciable, cuando han luchado hasta el último momento en las vertientes de Archaranda y San Roque, a tal punto que cuando han hecho la evacuación ya no había defensa alguna por estar en poder de las tropas las últimas trincheras de la villa.

También han dicho que los nacionalistas vascos evitaron con su actuación de última hora la destrucción de Bilbao por los extremistas; burda invención, cuya finalidad se transparenta sobradamente.

Los nacionalistas fueron siempre el nervio de la resistencia bilbaína. Desde Valencia se llamaba a los «gudaris» los mejores soldados de la República, si no llegó a explotar la dinamita, fué por la rapidez de nuestro avance, no porque ellos lo evitaran como no evitaron, pudiendo haberlo hecho, las matanzas de presos de unos meses.

La hora de las habilidades ha pasado. Ya los momentos son demasiado trágicos, y cada uno debe cargar con responsabilidad que les corresponda. La de los nacionalistas vascos es aterradora; han sido vencidos militarmente, y deben atenerse a las consecuencias de esta realidad inexorable.